
 
 
 
 
 
 

Compte rendu Réunion Comité  
Ligue Grand Est Aviron – 22/01/2025 

 

Réunion en visioconférence. 

Présents : Jean-Raymond Peltier, Hervé Bourquel, Joël Simon, Charlotte Lamouche, Charlotte Culty, Lucie 
Poussardin, Léo Ronchard, Michel Coulombel, Nicolas Martin, Jean-François Vallois, Arnaud Rosé, Arnaud 
Tixier, Claire Gastaud-L’Hospitalier, Noël Doucet, Philippe Bredy, Sandrine Pachot, Yannick Schulte, 
Arnaud Juillet, Maxime Goisset, Sébastien Bel 

 

• Mot d’ouverture de Jean-Raymond  

▪ Point sur la situation avec les arbitres et la Zone Nord Est 
- Pas de déplacement des arbitres du Grand Est aux Championnats de Zones (hormis 3 

personnes) à la suite des questionnements de l’année dernière, un budget non équilibré et 
des différents avec le président des Hauts de France sur ces sujets. 
 

▪ Jean-Raymond annonce avoir démissionné du Comité Directeur de la Fédération Française 
d’Aviron. 

 
 

• Bilan réunion de Zone  

Suite à la réunion de Zone du 10/01/2025 : 
- Philippe Lot n’est plus coordonnateur de Zone, Léo Ronchard le remplace à ce poste. 

 
- Pas de Tête de rivière de Zone en mars 2025, à voir si TDR à Mulhouse pour le Grand Est 

(mais équilibre financier à trouver pour l’organiser). 
 

- Championnats de Zone : actuellement pas de solution d’arbitrage pour le championnat, la 
possibilité de l’organiser dans le Grand Est à Pont-à-Mousson est soulevée par plusieurs 
membres du comité. 

 
- L’étape 6 : Championnat de Zone J14 aura lieu le 24 mai 2025, sur le Lac des Vieilles 

Forges, la grille horaire est en travail. 
 

- Championnats de Zone Bateaux Longs 14 & 15 juin 2025 : le championnat aura lieu sur 3 
demi-journées, avec le début du championnat le samedi à 14h, pour permettre aux clubs 
d’économiser une nuitée d’hébergement. 
 



 
 
 
 
 
 
 
 

• Rencontre des Territoire 02/02/2025 à Pont-à-Mousson 

▪ Réunion organisée par les élus de la FFA, dans le but d’échanger directement avec les acteurs 
des clubs 
- Opportunité de remontée d’informations et réalité du terrain des clubs et comités 

départementaux à destination des élus fédéraux pour écrire le nouveau projet fédéral pour 
la prochaine olympiade 
 

- Possibilité d’écrire un mail (à Jean-Raymond ou Lucie) pour faire part de ses 
problématiques si on ne peut être présent 

 
 

• Formation Secouriste 

- À la suite du décès d’un rameur lors de la tête de rivière de Metz, et malgré la bonne 
réaction des entraîneurs présents sur place, Charlotte aborde la nécessité de se former 
aux premiers secours (ou de faire son recyclage). 
 

- La ligue va donc mettre en place des formations de secouriste à destination des 
entraîneurs salariés et bénévoles, avec l’organisme de formation de Romain Lecuyer 
(ancien rameur, connaît les spécificités de la pratique). 

 
- Arnaud Juillet en profite pour rappeler l’action mise en place au CNVerdun : un médecin 

présent au club pour les 2 tests ergométriques de la saison (financé à hauteur de 350 
euros par le comité départemental de la Meuse). 

 
 
 

• Bilan des indicateurs Grand Est  

- Recrutement de nouveaux licenciés difficile cette année (chiffres indicateurs et retour des 
clubs) 
 

- La FFA va mettre en place un travail sur la labellisation (trop peu de clubs labellisés, 1/3 
des clubs du Grand Est non labellisés)→  Michel Coulombel va travailler sur la question 
avec les Charlotte pour envoyer un questionnaire aux clubs pour mieux comprendre la 
non-labellisation 

 
- Actuellement 50 randonnées labellisées en France qui sont chaque année très 

rapidement complètes → randonnées non labellisées dans le Grand Est ? Si oui, faire 
remonter l’information à la FFA (contact Aude Bazinet) 



 
 
 
 
 
 
 

- La FFA veut proposer des formations continues à destination des entraîneurs : quels sont 
les besoins pour les clubs ? 
 

 
 

• Challenge Interclubs 

Animation de la saison sportive organisée par la commission sportive de la ligue, pour une mise en place à 
partir de la saison 2026.  
Apporter de nouveaux enjeux à la saison avec des lots à la fin de l’année, tout en renforçant la 
collaboration des entraîneurs de clubs dans l’ETR. 

➔ Possibilité d’intégrer le groupe de travail : contacter Léo Ronchard. 
 
 

• Bilan et perspective Stages & Compétitions 

▪ Piges Appairage 2- Décembre 2024 - PAM 
- Bonne adhésion des clubs, course à 7 bateaux chez les juniors hommes, 4 bateaux chez 

les juniors femmes 
- Bon déroulement malgré des conditions météorologiques difficiles 
- Pourcentages intéressants chez 2 équipages J18H 
- Bonne occasion de prendre des informations/repères malgré le peu de visibilité sur la 

saison au-delà de Cazaubon 
 
▪ Stage et Duel Avenir J14 

- Rappel : Duel Avenir → match des comités départementaux à Marignane, public J14H et 
J14F, courses en duel en 8x+ 

- Equipe de Ligue Grand Est constituée à partir d’une sélection sur les performances 
ergométriques (8 garçons et 8 filles) 

- Stage de cohésion à Metz le 2 février ; déplacement en compétition les 8 & 9 février 
- Déplacement facilité grâce à l’aide des organisateurs 
- Budget ≤ 4500€ tout compris pour 21 personnes (≈ 210 euros par personne) 

 
▪ Stage de Zone Nord-Est J16 2025 

- Dans la continuité de l’esprit des stages PPJ des dernières années, mais stage plus en 
local, sur la deuxième semaine des vacances. 

- 31 jeunes convoqués au total, 14 rameurs et 14 rameuses 
- Encadrement : Charlotte Culty, Charlotte Lamouche, Maxime Guilhem, Yannick Schulte, 

Benjamin Leroux, Julien Caboche 
- Budget prévisionnel : 7428,8 € 

 
 



 
 
 
 
 
 

• Vote Augmentation de la participation rameurs aux stages/compétitions 

La proposition d’augmenter la participation journalière des rameurs/barreurs à 17,50€ au lieu de 
15€ lors de stages et compétitions avec la Ligue, est mise au vote et adoptée (3 abstentions). 
 
 

 
• Activités du Pôle 

▪ Plan sportif :  
- Dynamique du pôle très bonne, 17 sportifs et sportives + 8/9 sportif.ves Section 

Universitaire 
- Augmentation du volume par rapport aux années précédentes, progression pour tout le 

monde 
- Bonne solidarité et bon investissement des sportifs 

 
▪ Perspectives du pôle :  

- Le Pôle va devenir le Pôle France Espoir et Avenir, destiné aux rameurs entre 18 et 23/24 
ans, pour permettre l’accession au Centre national d’entraînement (CNE) 

- Au niveau de l’encadrement, recrutement d’un manager territorial de Haut-Niveau 
 

▪ Structures et moyens :  
- Renouvellement du matériel et entretien de la structure régulier pour garder une structure 

très compétitive 
- Pôle ouvert à l’extérieur (ex : intégration Louis Merdens, sportif J18 aux entraînements le 

week-end) 
- Actions à mener pour la détection et le recrutement de nouveaux sportifs 

 
 

• Souhaits sportifs (interrogations)  

- A l’occasion de la nouvelle olympiade, Jean-Raymond se propose de porter la parole et les 
questionnements des clubs auprès des instances fédérales. La ligue fait donc part de sa 
volonté d’être à l’écoute des acteurs du terrain, et espère un retour proactif de la part des 
clubs. 
 

- Hervé Bourquel aborde la question du pourcentage de rameurs étrangers autorisés à 
participer par bateaux aux championnats de France, en évoquant le classement 
Performance français qui est impacté par des bateaux composés en majorité de rameurs 
non intégrés aux clubs français. La question sera posée à la rencontre des territoires. 

 
 
 



 
 
 
 
 
 

• Informations diverses 

▪ Michel Coulombel se rendra à Vittel le 5 février pour présenter l’aviron lors d’un évènement 
organisé par la Fédération Française de Sport Adapté. 

 
▪ Charlotte Lamouche annonce quitter ces missions de TSR à la Ligue à la fin de la saison. 
Jean-Raymond la remercie déjà pour cette collaboration fructueuse.  
Le comité directeur abordera lors de la prochaine réunion la suite pour le poste. 
 

 

La séance est levée à 22h15. 

 

Prochaine réunion du comité directeur le mercredi 5 mars 2025 à 20h. 

 

 


